



# Enfermedad por el virus de Oropouche

Esta hoja trata sobre la enfermedad por el virus de Oropouche durante el embarazo y la lactancia. Esta información se basa en la bibliografía publicada disponible. No debe reemplazar la atención médica y el consejo de su proveedor de atención de salud.

## ¿Qué es el Oropouche?

El Oropouche es un virus que generalmente se transmite a través de la picadura de un jején picador infectado (mosca pequeña). Aunque es menos común, el virus también podría ser transmitido por mosquitos infectados. Cuando una persona se infecta con el virus de Oropouche, puede causar la enfermedad por el virus de Oropouche (a menudo llamada simplemente Oropouche). Si una mujer contrae Oropouche durante el embarazo, es posible que el virus pase al feto.

Los síntomas comunes de la enfermedad por el virus de Oropouche incluyen fiebre, escalofríos, dolor de cabeza, dolores musculares y dolor en las articulaciones. Otros síntomas pueden incluir dolor detrás de los ojos, sensibilidad ocular a la luz, vómitos, diarrea y sarpullido. Los síntomas suelen durar de 2 a 7 días, pero más de la mitad de las personas con Oropouche tendrán una segunda ronda de síntomas a partir de días o incluso semanas después de que desaparezca la primera ronda de síntomas. Alrededor del 40% (4 de cada 10) de las personas con Oropouche no tendrán ningún síntoma (asintomáticas). Las complicaciones raras pero graves de Oropouche incluyen meningitis (inflamación [hinchazón] del cerebro y los tejidos de la médula espinal), encefalitis (inflamación del cerebro) y sangrado. Los síntomas de la enfermedad por el virus de Oropouche se pueden tratar, pero no existe una vacuna que ayude a prevenir o disminuir los síntomas y no hay cura para la infección viral.

## ¿Cómo puedo proteger mi embarazo de Oropouche?

Antes de viajar, consulte el sitio web de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) para obtener avisos de salud actualizados para viajeros sobre Oropouche y otras infecciones en: <https://wwwnc.cdc.gov/travel/notices>. Tome medidas para prevenir las picaduras de insectos cuando viaje a cualquier lugar con un Aviso de Salud para Viajeros para Oropouche. Reconsidere los viajes no esenciales a lugares con un Aviso de Salud para Viajeros de Nivel 2 o superior. Todos los viajeros a lugares con un Aviso de Salud para Viajeros para Oropouche pueden considerar usar condones o no tener relaciones sexuales durante el viaje y durante 6 semanas después de regresar del viaje.

MotherToBaby tiene hojas informativas sobre repelentes de insectos en <https://mothertobaby.org/es/hojas-informativas/repelente-de-insectos/> y DEET en <https://mothertobaby.org/es/hojas-informativas/deet-nn-ethyl-m-toluamide/>. Los CDC tienen información sobre cómo prevenir las picaduras de mosquitos y mosquitos aquí: <https://www.cdc.gov/mosquitoes/es/prevention/como-prevenir-las-picaduras-de-mosquitos-mientras-viaje.html>.

## ¿Puedo hacerme la prueba de Oropouche?

Si viajó recientemente a un área con Oropouche y tiene síntomas, consulte a su proveedor de atención de salud de inmediato. Es posible que recomiende hacerse la prueba de Oropouche y posiblemente de otras enfermedades (como el dengue). Las mujeres con Oropouche posible o confirmado deben ser seguidas más de cerca durante el embarazo, y el bebé debe ser evaluado después del nacimiento.

## Tengo Oropouche. ¿Puede hacer que me resulte más difícil quedar embarazada?

Se desconoce si el Oropouche puede dificultar el embarazo.

## ¿Tener Oropouche aumenta la probabilidad de aborto espontáneo?

El aborto espontáneo es común y puede ocurrir en cualquier embarazo por muchas razones diferentes. No se han realizado estudios para determinar si el Oropouche puede aumentar la probabilidad de aborto espontáneo. Se han reportado al menos 2 casos de aborto espontáneo en mujeres que tuvieron enfermedad reciente por el virus de Oropouche. Como puede haber muchas causas de aborto espontáneo, es difícil saber si la infección u otros factores son la causa de un aborto espontáneo.



### **¿Tener Oropouche aumenta la probabilidad de defectos de nacimiento?**

Los defectos de nacimiento pueden ocurrir en cualquier embarazo por diferentes razones. De todos los bebés que nacen cada año, aproximadamente 3 de cada 100 (3%) tendrán un defecto de nacimiento. Analizamos los estudios de investigación para tratar de entender si una exposición, como la enfermedad por el virus de Oropouche, podría aumentar la probabilidad de defectos de nacimiento en un embarazo. La información sobre Oropouche durante el embarazo es muy limitada. Hay informes de casos de bebés nacidos con y sin defectos de nacimiento de mujeres con Oropouche confirmado durante el embarazo. No se sabe si tener Oropouche durante el embarazo puede aumentar la probabilidad de defectos de nacimiento o qué tan probable es que el virus pase al feto (transmisión vertical).

Un informe describió a 6 bebés nacidos con microcefalia (tamaño de la cabeza y el cerebro más pequeños de lo esperado) y otros cambios graves en el desarrollo del cerebro después de la presunta transmisión vertical del virus de Oropouche durante el embarazo. Las muestras tomadas de los 6 bebés poco después del parto dieron positivo para Oropouche. Cinco de los bebés nacieron de mujeres que tuvieron síntomas de Oropouche durante el embarazo y/o tuvieron resultados positivos en las pruebas de Oropouche. El bebé restante nació de una mujer que no tenía síntomas y no se le hizo la prueba del virus, pero el bebé dio positivo a 1 día de edad. Se necesita más investigación para saber si la transmisión vertical de Oropouche puede causar microcefalia u otros defectos de nacimiento.

### **¿Tener Oropouche aumenta la probabilidad de otros problemas relacionados con el embarazo?**

No se han realizado estudios para determinar si el Oropouche puede aumentar la probabilidad de problemas relacionados con el embarazo, como parto prematuro (nacimiento antes de la semana 37) o bajo peso al nacer (pesar menos de 5 libras y 8 onzas al nacer). Un informe de caso describió la muerte fetal en una persona diagnosticada con Oropouche durante el tercer trimestre del embarazo. Las pruebas confirmaron la transmisión vertical del virus al feto. No se reportaron defectos de nacimiento en el bebé nacido muerto. No se identificaron otras infecciones u otras causas aparentes de muerte fetal. Un reporte de caso no prueba que tener Oropouche durante el embarazo haya causado la muerte fetal.

### **¿Tener Oropouche durante el embarazo afecta el comportamiento o el aprendizaje futuros del niño?**

Las condiciones que afectan el cerebro, como la microcefalia, la meningitis y la encefalitis, pueden afectar el aprendizaje futuro del niño. No se sabe si tener Oropouche durante el embarazo puede causar estas condiciones, ni con qué frecuencia. No se han realizado estudios para determinar si tener Oropouche durante el embarazo puede causar problemas de comportamiento o de aprendizaje en niños que no tienen condiciones que afecten el cerebro.

### **¿Qué exámenes o pruebas están disponibles para ver si mi embarazo tiene defectos de nacimiento u otros problemas?**

Las ecografías prenatales se pueden usar para detectar algunos defectos de nacimiento, como la microcefalia. Hable con su proveedor de atención de salud sobre cualquier examen o prueba prenatal que esté disponible para usted. No hay pruebas disponibles durante el embarazo que puedan determinar cuánto efecto podría haber sobre el comportamiento o el aprendizaje futuros.

### **La lactancia y el Oropouche:**

No se ha estudiado el virus de Oropouche durante la lactancia. En este momento, no hay informes de casos publicados de Oropouche que se transmita a través de la leche materna. Durante el viaje, las mujeres que están amamantando deben tomar medidas para evitar las picaduras de insectos. Asegúrese de hablar con su proveedor de atención de salud sobre todas sus preguntas sobre la lactancia.

### **Si un hombre tiene Oropouche, ¿podría afectar la fertilidad o aumentar la posibilidad de defectos de nacimiento?**

No se han realizado estudios para determinar si el Oropouche podría afectar la fertilidad de un hombre (capacidad de embarazar a una mujer) o aumentar la probabilidad de defectos de nacimiento durante el embarazo. Se desconoce si el virus de Oropouche puede transmitirse a una mujer a través de las relaciones sexuales (transmisión sexual). El virus se ha encontrado en el semen de un hombre que tenía la enfermedad por el virus de Oropouche. Sin embargo, no se han reportado casos de transmisión sexual de Oropouche. Los hombres que hayan viajado recientemente a un área con un Aviso de Salud para Viajeros para Oropouche y tienen síntomas de la enfermedad deben hablar con sus



proveedores de atención de salud sobre hacerse una prueba. Los hombres también pueden considerar usar condones o no tener relaciones sexuales durante el viaje y durante 6 semanas después de regresar del viaje. Para obtener más información general sobre las exposiciones paternas, consulte la hoja informativa de MotherToBaby en <https://mothertobaby.org/es/hojas-informativas/exposiciones-paternas/>.

**Haga clic aquí para acceder a las referencias.**

---

**¿Preguntas? Llame al 866.626.6847 | Texto 855.999.3525 | Correo electrónico o chat en MotherToBaby.org .**

Descargo de responsabilidad: las hojas informativas de MotherToBaby están destinadas a fines de información general y no deben reemplazar los consejos de su proveedor de atención médica. MotherToBaby es un servicio de la Organización sin fines de lucro de Especialistas en Información de Teratología (OTIS). Copyright de OTIS, febrero 1, 2025.